

## 4e Salon du livre des Auteurs du pays de Vannes à Saint-Gildas de-Rhuys

Une enfance marine et la création  
au cœur de rencontres littéraires

Jeudi 30 octobre 2025, de 11 h à 13 h et de 14 h à 18 h 30, aura lieu la 4e édition du salon du livre des Auteurs du pays de Vannes, à Saint-Gildas-de-Rhuys (Morbihan), en partenariat avec la municipalité, l'association Citi, et BLH Editions. Un rendez-vous devenu incontournable pour découvrir des pépites, des nouveautés et pour échanger avec les auteurs.

**“ Organiser des événements littéraires pas comme les autres, destiné à mettre en lumière des auteurs du pays de Vannes, connus ou pas, mais aussi de créer un espace convivial de rencontres autour des livres ”**, tel est l'objectif du collectif des Auteurs du pays de Vannes. Jeudi 30 octobre 2025 aura la quatrième édition de leur salon organisé à Saint-Gildas-de-Rhuys (Morbihan). Il réunira une trentaine d'auteurs, des passionnés, heureux d'échanger avec le public, dans des genres diversifiés, du livre jeunesse, au roman, polar, récit historique ou psychologique, aventure, voyage, poésie... On y retrouvera aussi plusieurs auteurs de la presqu'île de Rhuys : Odile Guého et ses poésies racontant la presqu'île, de sa vie d'enfance sur une petite île située face au Logeo, joliment illustré, à nos jours, à Saint-Gildas-de-Rhuys qu'elle affectionne particulièrement, les polars de Jean-Jacques Egron...

### Mettre en valeur la création

Certains sont déjà bien connu localement, comme Pascal Lamour, musicien et auteur de nombreux ouvrages sur la culture celtique, présent dès les premières éditions, qui soutient cette initiative. Ou encore Bruno L'Her, coorganisateur, ancien officier de police judiciaire, auteur de polars depuis de très nombreuses années, qui a lancé BLH Editions, dans le même but de pouvoir diffuser des créations littéraires.

**“ Aux côtés d'écrivains chevronnés, on trouve aussi, aux salons organisés par le collectif, des auteurs débutants qui se lancent dans l'aventure éditoriale. Plusieurs jeunes, pour qui c'était parfois le premier ou l'un des premiers salons littéraires, ont d'ailleurs vu leur talent se voir confirmer par la suite, en poursuivant sur leur lancée et en obtenant même divers prix littéraires”**, souligne Nathalie Caillibot, cheville ouvrière, à l'origine de ce salon avec Bruno L'Her et Bruno Bodard. Elle souligne également la diversité et l'originalité des livres. **“Une partie des ouvrages présentés sont publiés en autoédition ou en microédition. On a de**

**véritables pépites et des choses originales de ce fait. Ce sont des livres qui sortent des sentiers battus. C'est d'ailleurs ce qui marque et surprend positivement de nombreux visiteurs."**

Pour la première fois, ce salon a lieu cet automne, de façon à capter un public différent. Il aura lieu l'Espace Keruzen. **"L'idée était de rapprocher l'événement du bourg"**, note Maryse Abéla, adjointe chargée de la culture.

## Une présentation inédite d'*Enfance Marine*

Pas de thème pour le salon cette année, si ce n'est un gros coup de cœur pour le livre autobiographie de Marie Le Franc (1879-1964), *Enfance Marine*, qui vient d'être réédité cette année. À 15 h, l'association Marie Le Franc présentera une conférence inédite sur ce livre. **"On a toujours tenu à mettre en valeur cette association qui fait un gros travail pour faire vivre ce patrimoine littéraire que constitue l'œuvre de cette autrice qui mérite d'être connue et reconnue. C'est tout autant un trésor sur la vie autrefois sur la presqu'île"**, soulignent les organisateurs.

Née à Banastère, Marie Le Franc a vécu une partie de son enfance à Pencadénic avec ses grands-parents, au Tour-du-Parc, puis à Sarzeau. Son grand-père était passeur entre les cales reliant les deux rives de Penerf. Son père était douanier sur la presqu'île. *Enfance Marine*, publié en 1959 pour la première fois, alors que l'autrice est âgée de presque 80 ans, retrace de façon poétique la vie à Rhuys dans les années 1880. *« Je ne renie pas cette enfance. Je la choisirais telle si elle était à recommencer. Je la voudrais ainsi détachée, dépouillée, poussant toute seule comme les ailes d'un oiseau »*, concluait Marie Le France dans ce livre enchanteur à l'écriture maîtrisée.

**Jeudi 30 octobre**, de 11 h à 13 h et de 14 h à 18 h 30, à l'Espace Keruzen, à Saint-Gildas-de-Rhuys, Rencontres littéraires, trente auteurs. Entrée gratuite. Page Facebook : Auteurs du pays de Vannes